

# 継続事業の手続きを先行

国交省

## 対象に自治体道路新設

社会資本整備を行う自治体への補助金をほぼ統合する「社会資本整備総合交付金（仮称）」（10年度予算2・2兆円）の枠組みが具体化してきた。国土交通省は継続事業の手続きを自治体に先行提示。新交付金に移行しても継続事業を滞らせず、10年度当初から切れ目のない事業執行に配慮する考え。その後に新規事業の取扱いを明らかにする交付対象は道路新設も含まれ、ダムなど大型土木を除く既存補助金をパッケージ化したい考えだ。

同省は、既存補助金から新交付金に移行される手続き内容を早急に示す手順を定め、関係部局を集め内検討チーム「社会資本整備総合交付金制度創設準備室」を立ち上げ、詳細な制度設計を詰めているところ。新交付金は09年末回避する。来年度の交付の10年度予算決定段階では、継続事業が大半を占めると見込まれる。地域経済への影響を考慮。新交付金は、自治体要請計上したため、各自治体のハード予算編成に支障を及ぼさないように「一日も早い交付」を目指している。

現行補助金を適用した事業個所ベースで約2割も含まれる。直轄道路は、来年度に新規採択せず、新交付金の配分は、道路や住宅など分野別に概

## 総合交付金枠組み具体化

ね3～5年間の自治体整備計画から判断する。各自治体は3月にかけて来年度予算編成を審議する議会の最中であり、未だ制度設計が不透明な中で継続事業の後に公表する新規事業を含めて自治体計画の策定が間に合わないと懸念されている。

同省は、10年度以降の新規事業を含めて自治体計画変更を認める方針であり、地域毎の整備状況に応じて必要な時期に適切な額を各分野の組み合わせを含めて対応する。

11年度は、自治体から提出された3～5年程度の整備計画から、必要な額を把握して新交付金の総額を確保する見通し。